

SEMINAR „Strategischer Markenschutz im Internet“

Datum: Freitag, den 22. November, 10 bis 14 Uhr

Ort: Salon Ferdinand Hey'1 im Kurhaus Wiesbaden, Kurhausplatz 1, 65189 Wiesbaden

Programm:

9:45 Uhr Ankunft der Teilnehmer bei Kaffee und Brezeln

10:00 Uhr **Begrüßung und Überblick**
(Maigread Eichten, Vice President, VeriSign Inc. USA)

10:15 Uhr **Markenrecht im Internet und strategische Domainführung**
(Dr. jur. Hajo Rauschhofer*, Anwaltskanzlei Rauschhofer)

- Gegenstand des Markenschutzes national/ international
- Schutzbereich des Markenschutzes
- Unternehmenskennzeichen, Marken und Titel
- Verwechslungs- und Verwässerungsgefahr
- Erläuterungen der aktuellen Rechtsprechung und sich daraus ergebender praktischer Konsequenzen
- generische Domains als Wettbewerbsvorteil
- Domains als Meinungsäußerung
- WIPO-Verfahren nach UDRP
- Internationale Gerichtszuständigkeit
- Praktische Auswirkungen für die internationale Markenführung

11:00 Uhr Pause

11:15 Uhr **Konzeption eines Online-Markenschutzmodells für Unternehmen**
(Tobias Wann, Geschäftsführer , VeriSign Deutschland GmbH)

- Verhinderung missbräuchlicher Logo- und Warenzeichenverwendung
- Aufdeckung von unautorisiertem Vertrieb von (gefälschten) Produkten im Internet
- Schutz bei Framing, Cloning und Traffic Diversion
- Markenschutz im Domainbereich (Cybersquatting, Typosquatting etc.)
- Technische Lösungen und personelle Umsetzung in den Unternehmen
- Verfolgung von Online-Markenschutzverletzungen in der Praxis

12:00 Uhr **Gemeinsames Mittagessen** im Restaurant “Käfer’s”, Kurhaus Wiesbaden

13:00 Uhr **Moderierte Diskussion mit den Teilnehmern zum Thema: „Markenschutz im Internet – Erfahrungen, Probleme, Lösungen aus Sicht der Unternehmen“**

14:00 Uhr Ausklang bei Kaffee und Kuchen

Mit der Anmeldebestätigung erhalten Sie eine detaillierte Anfahrtsbeschreibung.

Falls gewünscht sind wir Ihnen gerne bei der Hotelbuchung behilflich. Bitte wenden Sie sich dazu an Frau Sabrina Schneider, Tel. 0611-30876-35 oder sschneider@verisign.com

* **RA Dr. jur. Hajo Rauschhofer** ist Gründer der Anwaltskanzlei Rauschhofer. Er gehört bundesweit zu den häufig empfohlenen Anwälten für IT- und Medienrecht inkl. gewerblicher Rechtsschutz und ist als einer der ersten Rechtsanwälte mit einer eigenen Webseite im Internet präsent (www.rechtsanwalt.de).

Er berät und vertritt kleine bis internationale Unternehmen hauptsächlich im Bereich des sog. Internet-/EDV-Rechts. Im Online-/Marken-Bereich vertrat Rauschhofer den Beklagten z.B. im Bochumer Webspace-Fall, der als Präzedenzfall richtungsweisend für weitere Verfahren war. In über 100 Domain-Streitigkeiten wurde fast jede relevante Fallsituation auf Aktiv- wie auf Passivseite vertreten.